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Dos filmes recientemente estrenados y realiza-
dos por católicos, “Sonido de Libertad” y “Nefar-
ious”, muestran dos realidades muy vinculadas 
del mundo actual que no se quieren ver: la es-
clavitud sexual infantil y la acción del demonio. 
Las oposiciones que superaron estas películas 
fueron llamativas. Pp. 3 a 5

Dos 
películas
una 
batalla
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Los Ulma, una familia de mártires
En una ceremonia histórica, la Iglesia beatificó a toda una familia martirizada, a la cual 

pertenece una niña (llamada La Beata) nacida en el momento de la masacre.

El cardenal Marcello Semeraro, prefecto del Di-
casterio para las Causas de los Santos, presi-
dió en Markowa (Polonia), el 10 de septiem-

bre de 2023, la histórica ceremonia de beatificación
del matrimonio Ulma (José y Victoria) y de sus siete
hijos, incluida una niña apenas nacida a la cual lla-
maron La Beata. Los Ulma fueron asesinados por
los nazis al refugiar en su casa a una familia de judí-
os, Victoria estaba en un avanzado embarazo y la
tensión del martirio hizo dar a luz una niña, que por
el bautismo de sangre se convirtió en La Beata. 

Historia del martirio
José y Victoria Ulma eran campesinos de Marko-

wa, un pueblo de Polonia. Tenían seis hijos nacidos,
más una niña por nacer: Teresa (12 años), Antonio
(10 años), Ladislao (8 años), Francisco (6 años), Ana
(4 años), María (2 años), y la criatura que crecía en
el seno de la madre, a la cual, durante el camino a la
beatificación se le dio el nombre de La Beata.

En 1944, los Goldmann-Gruenfeld, una numerosa
familia judía, lograron escapar del campo de con-
centración de Auschwitz y buscaron refugio en la
granja de la familia Ulma, donde fueron acogidos, a
pesar del riesgo que suponía. 

El 24 de marzo de 1944, los nazis llegaron a
Markowa en busca de judíos, guiados por una de-
nuncia. Los descubrieron escondidos en el techo
y los ejecutaron a tiros. Luego, José y Victoria Ul-
ma fueron sacados de su casa y asesinados frente
a sus hijos. Poco después, también mataron a to-
dos los niños.

Proceso de beatificación
La fórmula de beatificación, fue leída por el car-

denal Semeraro: “...por nuestra autoridad apostólica
permitimos que en adelante los Venerables Siervos
de Dios, José y Victoria Ulma, casados con sus siete
hijos, fieles laicos, mártires... sean investidos con el
título de Beatos”. La homilía también corrió a cargo
del cardenal, quien afirmó el significado especial de
la beatificación: “toda la familia es elevada a la gloria
de los altares, unida no sólo por lazos de sangre, si-
no también por un testimonio común dado hasta
el sacrificio de la propia vida”. Continuó explicando:
“en el testimonio y martirio de los Ulma y de sus hi-
jos redescubrimos la grandeza de la familia, lugar de
la vida, del amor y de la fecundidad. Redescubrimos
la grandeza de la misión que el Creador ha confiado
a los esposos”.

La Beata
Al llegar los policías nazis, Victoria tuvo las prime-

ras contracciones del parto por la tensión del mo-
mento, aunque fue asesinada inmediatamente. El

bebé alcanzó a nacer, pero también murió. Esto se
deduce porque, unos pocos días después, los pa-
rientes de la familia Ulma, exhumaron los cadáveres
para darles una sepultura cristiana y descubrieron
que la niña no nacida había salido parcialmente del
vientre de su madre.

Aquí es donde se abrió la polémica, al informarse
de que se iba a beatificar a un niño no nacido. 

El cardenal Semeraro subrayó la actualidad del
mensaje de esta beatificación: “En el martirio de
los nuevos beatos, un papel particularmente su-
gestivo lo desempeña la niña pequeña que Vic-
toria llevaba en su seno, venida al mundo en los
dolorosos momentos del sacrificio de su madre.
Aunque aún no tenía nombre, hoy la llamamos
la Beata”, continuo: “Esta inocente voz suya quie-
re sacudir la conciencia de una sociedad en la
que proliferan el aborto, la eutanasia y el des-
precio por la vida, vista como una carga y no co-
mo un don. Por eso la familia Ulma nos anima a
responder a esta cultura del rechazo que conde-
na el Papa Francisco”.

Nacida o no nacida
Con referencia a las noticias que han circulado

en algunos órganos de prensa en relación con el
martirio de la niña que llevaba Victoria en el
vientre, el Dicasterio para las Causas de los San-
tos precisó: “En el momento de la masacre, la se-
ñora Victoria Ulma se encontraba en avanzado
estado de embarazo; este hijo nació en el mo-
mento del martirio de su madre; este, por tanto,
se sumó al número de hijos, ellos también márti-
res, de hecho, en el martirio de sus padres recibió
el bautismo de sangre”.

El bautismo de sangre está recogido en el artículo
1.258 del Catecismo, donde se indica lo siguiente:
“Quienes padecen la muerte por razón de la fe, sin
haber recibido el bautismo, son bautizados por su
muerte con Cristo y por Cristo”. Se aplica entonces
también al último hijo de los Ulma.

Existe, además, el bautismo con agua (más co-
mún) y el bautismo de deseo, recogido en el Código
de Derecho Canónico (artículo 865,2), donde se se-
ñala: “Puede ser bautizado un adulto que se en-
cuentre en peligro de muerte si, teniendo algún co-
nocimiento sobre las verdades principales de la fe,
manifiesta de cualquier modo su intención de reci-
bir el bautismo y promete que observará los man-
damientos de la religión cristiana”.

Como señala el padre Prazkiewicz (carmelita)
en la página web de Vida Religiosa, los principios
del bautismo de sangre y del bautismo de deseo
desarrollados en teología son muy adecuados
para aclarar la duda, a partir de los mismos, ex-

plica lo siguiente: “Con respecto al bautismo de
deseo, podemos estar seguros al cien por cien de
que los venerables padres deseaban ciertamente
que su hijo menor fuera bautizado, al igual que
habían bautizado a niños nacidos antes, pero no
pudieron hacer lo que deseaban, porque antes
de que el niño naciera tuvieron muerte de márti-
res. Por otra parte, en cuanto al bautismo de san-
gre, podemos estar convencidos de que el hijo
más pequeño de los Ulma fue sumergido en él, al
igual que en el caso de los Santos Jóvenes de Be-
lén, que no recibieron el sacramento del bautis-
mo, pero que son venerados en la liturgia de la
Iglesia y nadie pone en duda que gozan de una
visión de felicidad”.

La conmemoración litúrgica anual de la familia
Ulma tendrá lugar el 7 de julio, aniversario del
matrimonio de José y Victoria.
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Oposición delatora

H
ace poco presentamos una película inspirada en la vida del padre Ga-

briel Amorth, o que más bien deformaba su vida y su loable servicio a la

Iglesia. Sin embargo, el tema de la acción del demonio llevada al cine

pareció no concluir con ese filme.

A mediados de este año se estrenaron dos películas, que ahora presentamos

en el Tema Central y que hablan de la misma acción demoníaca, bajo dos caras

distintas. La primera es la que sí podemos ver: la acción contra los más vulnera-

bles niños que son secuestrados y vendidos como esclavos sexuales en el mun-

do. Es la película “Sonido de Libertad”. Pero también la película “Nefarious”, con

menos resonancia mediática pero sí mucha distribución entre católicos y cris-

tianos, que habla explícitamente de los intereses demoníacos sobre la sociedad

actual. Una película de miedo sin escenas de miedo que muestra a un preso

condenado a muerte poseído por un demonio llamado Nefarious.

La oposición que tuvieron ambas películas fue delatora de muchas cosas so-

bre ellas. Por ejemplo, la oposición de muchos medios de comunicación y artis-

tas a “Sonido de Libertad”, fue claramente delatora. Sí, delató el interés de man-

tener oculto este tema, tal vez porque tenían otros intereses opuestos a los de la

película, o ¿justamente porque son ellos a los que la película busca delatar? Lla-

ma poderosamente la atención que un filme que revela un drama humanitario

espantoso, no genere la esperada respuesta en los que dirigen la opinión públi-

ca. Lo que no entra en su agenda no existe, por lo tanto, es una agenda interesa-

da y no basada en la realidad. Esto es lo que hizo “Sonido de libertad”, ser un lu-

gar de expresión de una gran parte de la sociedad que acudió a verla, superando

a filmes de “alta gama”. El público, gracias al trabajo en redes sociales, mostró

que muchos no quieren la agenda mediática que hoy se nos impone.

Pero también “Sonido de Libertad” hace pensar en qué tipo de educación

sexual se está impartiendo a los niños, ya que está plagada de ideología de

género que prepara el terreno a la pedofilia.

Por su lado, el filme Nefarious que, pese a no tener tanta ‘prensa’, sí tuvo opo-

sición, pero no principalmente de seres humanos... Las barreras que tuvieron

que saltar los productores para hacerla fueron sobrenaturalmente extrañas.

Pueden leerlas en el Tema Central.

Ambos filmes, por fin, tienen el coraje de mostrarnos lo que muchos no quie-

ren que sepas y nos corresponde secundar este coraje.

Imagen del mes
Ronaldo Nazario da Lima, fue bautizado el 12 de septiembre, a los 46 años, en la parroquia de “San José do Jardim Europa”, en Sao Paulo (Brasil). Estas fue-
ron sus palabras: "Hoy es un día muy especial. ¡He sido bautizado!" y continúo, "La fe cristiana siempre formó parte de mi vida de forma fundamental, desde
la infancia", explicó Ronaldo, "Con el sacramento, me siento verdaderamente regenerado como hijo de Dios, de un modo nuevo, más consciente, más pro-
fundo" y concluyó, "Renuevo mi compromiso de seguir el camino del bien, por libre y espontánea voluntad, creyendo en el amor de Jesús…".



El actor que interpreta a Jesús en “La Pa-
sión de Cristo” (Jim Caviezel), pro-
tege a los niños en “Sonido de
Libertad”. Lejos de ser apoya-
do el filme recibió ataques
de la prensa de izquier-
da, grupos que ter-
minaron develan-
do su interés
por no to-
car estos
temas...
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Dos películas y 
una batalla

“Sonido de Libertad”, uno de las filmes más taquilleros del año, desnuda el negocio de la trata infantil; y “
Nefarious”, que presenta la mentalidad de un demonio. Ambas hechas por católicos y estrenadas en 2023.

“Sonido de Libertad” (“Sound of Freedom”
en ingles) cuyo género es de acción, se es-
trenó en julio y está dirigida y protagoni-

zada por tres católicos comprometidos con denun-
ciar el abuso y trata de niños. Por su parte “Nefa-
rious” (nombre del demonio ‘protagonista’ de la
película) es un filme de terror, sin escenas de miedo,
estrenada en abril y producida tambien por catoli-
cos, que buscan desvelar la estrategia de los ángeles
caídos contra Dios y la humanidad. 

Exito inesperado
Caviezel interpreta en “Sonido de Libertad” una

historia inspirada en la vida de Timothy (Tim) Ba-
llard, un antiguo miembro del Departamento de
Seguridad Interior, de los Estados Unidos.

Ballard trabajó durante años como agente infiltra-
do formando parte de la lucha contra el tráfico de
niños, en redes vinculadas tanto a internet como al
turismo sexual. En 2013 abandonó la agencia junto
con otros miembros de su equipo y se dedico a esa
misma tarea como parte de una fundación privada.

El rodaje de la película se llevó a cabo en Colom-
bia. Durante la primera semana de su estreno, estu-
vo en la cima de la taquilla estadounidense. Es la
única del Top 15 que incrementó sus ingresos
y salas respecto a la primera semana. Su
presupuesto fue de 14,5 millones de dó-
lares y en sus dos primeras semanas ya
había recaudado el triple, casi 42 millo-
nes. Su distribuidora (Angel Estudios)
se encuentra en el top 10 de la semana,
compitiendo con otros gigantes del ci-
ne como Paramount, Disney, Colum-
bia, Sony…  

Movimiento peligroso
“Sonido de Libertad” alerta a los padres para que

estén pendientes de sus hijos. Como se afirma en la
película: “más de 50 millones de personas son se-
cuestradas para explotación sexual, de las cuales
tres de cada 10 son niños”. Aun así, la atención debe
centrarse también, sobre todo, de que los niños no
sean víctimas de confusiones que faciliten la labor
de los pederastas.

Esa exhortación a los padres, inquieta a un movi-
miento cada vez más numeroso y fuerte, que pre-
tende rebajar la edad de las relaciones sexuales ‘con-
sentidas’ de niños con adultos; hacer obligatorio el
adoctrinamiento sexual, incluso práctico, a niños
de educación primaria; confundir a los niños sobre
su identidad sexual mediante la ideología de género
y los grupos de presión trans.

En una reciente entrevista en el
canal cristiano CBN, Tim Ba-
llard coincide con esta
perspectiva: “...los niños
son ahora extremada-
mente vulnerables. Los
profesores en las escuelas

públicas están intentando darles lo que realmente
no es sino pornografía [refiriendo a los programas
de ‘educación sexual’ que los pervierten], se está in-
tentando que los niños tengan edad para ‘consen-
tir’...”. También añadió: “¿Crees que un niño de 13
años puede ‘consentir’? ¡Es terrorífico!”. E inisitió:
“Los niños están siendo atacados de muchas for-
mas, la gente lo ve así y reacciona cuando de repen-
te aparece una película exponiendo lo que malos ti-
pos les hacen a los niños”.

El enemigo contrataca
Según Ballard, los medios que atacan “Sonido de

Libertad” mienten sobre ella y saben que están min-
tiendo: “Es curioso, pero cuando en 2014 hicimos el
rescate, todos los medios informaron sobre él en-
cantados, aplaudieron nuestros esfuerzos: The

Guardian, la MSNBC, la CBS, la CNN...
¡Estuve en muchos de ellos! Y de

repente, diez años después, di-
cen que todo eso no es ver-

dad... ¡No, la historia no ha
cambiado, son ustedes

los que han cambiado!”.
Continua: “Se han in-
volucrado en esta cul-
tura sin Dios, donde
los niños pueden con-
vertirse en objetivo en
nombre de su libera-
ción. Y como la gente
está harta de que los

medios sistémicos
mientan
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Delatando
al enemigo 

Un demonio llamado Nefarious, revela su plan contra Dios en la sociedad ac-
tual por boca de un poseso condenado a muerte. 

U
n asesino en serie llamado Edward (prota-

gonizado por Sean Patrick Flanery) va a ser

ejecutado en una prisión de Oklahoma

(EE.UU.) por matar a seis personas. Horas antes, reci-

be la visita del psiquiatra James Martin (a quien inter-

preta Jordan Belfi) quien debe evaluarle. Si es declara-

do mentalmente enfermo, se librará de la silla eléctri-

ca. El criminal asegura que está poseído por un de-

monio (Nefarious) que controla su cuerpo y sería el

verdadero responsable de los homicidios.

Un tratado de Teología
La película es un auténtico tratado de teología

(“sé más teología que cualquier ser humano que

exista”, confiesa el demonio en boca del poseso).

Dios es “el Enemigo” y Jesucristo es “el carpintero”,

porque Nefarious se resiste a llamarles por su nom-

bre. Y es porque “los nombres son importantes, tie-

nen poder”, afirma: “Le dicen a todo el mundo quié-

nes somos, como cuando ‘el carpintero’ -cita como

ejemplo- convirtió la piedra (Cephas, Petrus) en el

nombre de ‘ese repugnante pescador’” (San Pedro).

Nefarious expone ante su antagonista su plan de

conquista del mundo y de las almas, opuesto al de

Dios. Eliminando a Jesucristo de nuestras socieda-

des, deificando al hombre y elevando a Satanás al

lugar que le corresponde, según Nefarious, se esta-

ría cumpliendo el complot infame que se describe

en el manuscrito titulado el “Evangelio oscuro”, es-

crito por ese ser demoníaco y que se le entrega al dr.

Martin en un momento de la película.

Resentidos porque fueron creados con “dere-

cho de autodeterminación”, los demonios se re-

belaron porque Dios quería hacerlos “esclavos” de

su Voluntad. Contemplaron luego con horror el

resto de la Creación, en particular la del hombre:

“Fue una bofetada en nuestra cara”, afirma Nefa-

rious, “pero mi Maestro y Dueño [Satanás] se dio

cuenta de que si podía llevaros a desobedecer

podía revertir la situación”.

Por eso los demonios tentaron a nuestros prime-

ros padres y nos tientan a nosotros, para conducir-

nos al pecado, continua Nefarious: “Él los hizo a Su

imagen, pero nosotros los hacemos a la nuestra.

Nuestro plan es herirle destruyendo lo que ama,

que son ustedes”.

Ellos ensalzan al hombre para enfrentarlo a Dios:

“No tendrías ningún poder sobre mí si no te hubie-

se sido dado de lo Bajo”, se dirige en un momento

dado Nefarious al doctor Martin, invirtiendo las

palabras de Jesucristo ante Pilatos (Jn 19, 11). Y en el

uso de ese poder, el hombre llega más lejos de don-

de pensaban los diablos que le empujan: “A veces

nos sorprenden. El mal está en todas partes y a na-

die le importa”, exclama el demonio. 

“El bien y el mal son afirmaciones subjetivas”, pro-

clama el relativista James. Toda la lucha entre el Bien

y el Mal, “en la que todos participamos, queramos o

no”, le contradice Nefarious, se reduce a los térmi-

nos en los que se cifra la relación entre el hombre y

Dios: “El hombre sigue queriendo ser su propio

Dios y no servir a nadie salvo a sí mismo”. Y así se

cierra el plan infernal según Nefarious: “Eliminar a

Dios divinizando al hombre, para devolver al Maes-

tro a su debido lugar”. 

Al demonio no le gusta
Chuck Konzelman y Cary Solomon (directores

de la película) han relatado en Breitbart News (un

sitio web de noticias políticas) los numerosos obs-

táculos a los que se enfrentó el rodaje, que atribu-

yen a que “al demonio no le gusta”: un gasto adi-

cional de cinco meses de alquiler del lugar de gra-

bación, una extraña huelga contra la producción,

una apendicitis casi mortal del sacerdote y exor-

cista que les acompañaba en el rodaje justo en

prevención de boicoteadoras maquinaciones dia-

bólicas, un número estadísticamente incompren-

sible de incidentes automovilísticos del equipo,

vientos huracanados como había años no se re-

cordaban en Oklahoma que sacudían la estructu-

ra del hangar con ruidos audibles en la grabación...

Y luego, ya con la distribución a punto de empe-

zar, unas lluvias torrenciales en California inutili-

zan las oficinas de la productora.

¿Qué es lo que el demonio teme de “Nefarious”?

Para Chuck y Cary, está claro: “La audiencia se va

dando cuenta poco a poco de algo que los ángeles

caídos siempre han sabido. Que los problemas que

vemos y sufrimos en el mundo que nos rodea, son

producto de una batalla espiritual”.

Joseph Holmes, crítico de cine en Religion Un-
plugged (una revista religiosa), sostiene que “Nefa-

rious” es un film “contracultural” que “sí tiene algo

que decir”: “Se burla de los pastores progresistas

que niegan la existencia o acción de los demonios.

Rechaza la idea de que el mundo va a mejor. Con-

dena el aborto y la eutanasia. Y lo hace en términos

muy fuertes. Y por encima de todo, muestra que el

mayor peligro es pretender que las cosas malas no

son malas”. (Rel)

El demonio, que posee a Edward, en el momen-
to exácto del filme en que ocurre el aborto del
hijo de James (el psiquiatra). Nefarious exclama:
“¡Todo el infierno se regocija, James!”

sobre la película, van a verla”. Afirma Ballard haber

escuchado a personas que la vieron pensando que

se trataba de una conspiración, y cuando ven que se

trata de niños rescatados, enfurecen y hablan.

Lo que tienes que ver
Carmelo López Arias, escritor en Religión y Li-

bertad (una página web católica), afirma: “Esto

ha significado, por una parte, que ‘Sonido de Li-

bertad’ entre en el circuito de ‘lo que tienes que

ver’ si estás dispuesto a dar la batalla cultural y

espiritual. Posicionándonos en contra de las eli-

tes globalistas y sus antenas que califican al film

de conspiranoico”.

La mano de Dios está aquí
Jim Caviezel y Eduardo Verástegui, ambos actores

de la película, también han dado su apreciación so-

bre la misma y sobre lo que esta representa. Jim,

quien protagonizo a Jesús en “La Pasión de Cristo”

(2004), no ha dudado en recordar ese hecho para

reforzar el mensaje de “Sonido de Libertad”: “Es la

película más impactante desde ‘La Pasión de Cris-

to’”, y afirmó: “Y permítanme que les diga: el demo-

nio no quiere que la vean. Yo interpreté a Jesús, pe-

ro muchos están interpretando a Judas”.

Tanto Caviezel como Verástegui fueron insisten-

tes en pedir oraciones para el cumplimiento de su

misión: “Salvar una vida es mi Oscar”, proclama

Eduardo. Por eso, cuando supo que las circunstan-

cias del rodaje habían propiciado inesperadamente

un rescate de doscientos niños, lo tuvo claro y se lo

dijo a Ballard: “La mano de Dios está aquí”. Eduardo

continúa: “‘Sonido de Libertad’ pretende ser ‘más

que una película’”, y luego afirma: “Veo un ejército

de Dios que se está montando”. 

La película llega en un momento propicio por el

reciente éxito de “Nefarious”, la cual ha preparado

el espíritu del espectador para “Sonido de Liber-

tad”, porque el sufrimiento que vemos en el rostro

de esos niños es el triunfo del que presume el de-

monio que en dicho film ha poseído al preso con-

denado a muerte. (ReL)
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E
n la web del Jubileo 2025, ya está disponible la

oración del Papa Francisco para el próximo

Año Santo, en diferentes idiomas, y dice:

Padre que estás en el cielo,/ la fe que nos has do-

nado en/ tu Hijo Jesucristo, nuestro hermano, y la

llama de caridad/ infundida en nuestros corazones

por el Espíritu Santo,/ despierten en nosotros la

bienaventurada esperanza/ en la venida de tu Rei-

no.

Tu gracia nos transforme/ en dedicados cultiva-

dores de las semillas del Evangelio/ que fermenten

la humanidad y el cosmos,/ en espera confiada/ de

los cielos nuevos y de la tierra nueva,/ cuando ven-

cidas las fuerzas del mal,/ se manifestará para siem-

pre tu gloria.

La gracia del Jubileo/ reavive en nosotros, Peregri-

nos de Esperanza,/ el anhelo de los bienes celestia-

les/ y derrame en el mundo entero/ la alegría y la

paz/ de nuestro Redentor./ A ti, Dios bendito eter-

namente,/ sea la alabanza y la gloria por los siglos./

Amén./ Francisco (Aica)

La oración
oficial del
Año Santo

El pasado 30 de septiembre, Francisco celebró un Consistorio Ordinario Público para la creación de

nuevos cardenales, la imposición del birrete, la consagración del anillo y la asignación del Título o Dia-

conía. La ceremonia tuvo lugar en la Plaza de San Pedro. Fueron 12 mil personas las que estuvieron pre-

sentes. Con las nuevas creaciones, el número de cardenales electores -que tendrán derecho a votar en

un eventual cónclave por no tener aún 80 años- será de 137, mientras que los no electores (mayores de

80 años) ascenderán a 105, para un total de 241 cardenales. A finales de 2023, sin embargo, cinco carde-

nales cumplirán 80 años. (Zenit/Agencias)

Consistorio: 
21 nuevos cardenales 

■ El Vaticano aprueba “La Obra”, 
una comunidad centrada en la 
adoración eucarística
La comunidad católica fundada en 1938 por la Ma-

dre Julia Verhaeghe, fue reconocida por san Juan

Pablo II en 2001 como “familia de vida consagrada”

y cuenta con casas en 12 países, entre ellos EEUU.

(AC Wimmer/NCRegister)

■ Cinco cardenales presentan 
varias dubias (dudas) antes del 
inicio del Sínodo
Cinco cardenales enviaron un conjunto de preguntas

al papa Francisco, sin hacerlas públicas, para expresar

sus preocupaciones y buscar aclaraciones sobre pun-

tos de doctrina y disciplina de la Iglesia antes del ini-

cio del Sínodo sobre la sinodalidad. El Papa les res-

pondió. Sin embargo, los prelados, al persistir ciertas

dudas, han reformulado las preguntas para ser res-

pondidas por sí o por no. Pero, por su lado, la Santa

Sede afirmó que ya se han respondido. Las dubias
tratan sobre: el desarrollo de la doctrina, la bendición

de parejas homosexuales, la sinodalidad, la ordena-

ción de mujeres, y la necesitad de arrepentimiento

para ser perdonado. Temas que, al parecer de los car-

denales, parecen estar vulnerados por declaraciones

públicas de altos dignatarios de la Iglesia que acuden

al Sínodo de la sinodalidad. (Agencias)

■ Santo Domingo inició la campaña
“40 Días por la Vida”
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República Dominicana se unió a la campaña inter-

nacional “40 Días por la Vida” en defensa de la vida,

que concluye este 5 de noviembre frente al Con-

greso Nacional. Se trata de una campaña de alcan-

ce internacional que busca poner fin al aborto a ni-

vel local mediante un enfoque integral que incluye

oración, ayuno, vigilias pacíficas y la participación

activa de la comunidad durante 40 días consecuti-

vos, las 24 horas del día. (Infocatolica)

■ Impacto del retraso de la 
maternidad en la sociedad japonesa
A pesar de una disminución general en la tasa de

natalidad en Japón, un creciente número de muje-

res elige retrasar la maternidad hasta los 30 o 40

años, lo que plantea interrogantes sobre los desafí-

os que esto puede presentar. (Infocatolica)

■ Año Jubilar de los teatinos
por los 500 años de su fundación
La Orden de los Clérigos Regulares -fundada en Ro-

ma en 1524 por San Cayetano de Thiene, Juan Pe-

dro Calafa, Bonifacio de Colle y Pablo Consiglieri-

inició su Año Jubilar, el pasado 14 de septiembre

por sus 500 años de existencia, el cual concluirá el

mismo día pero de 2024. (Aica)

■ Expusieron el Milagro eucarístico
de Gorkum
Como todos los años el último domingo de sep-

tiembre se expuso el milagro eucarístico de Gor-

kum, la Hostia consagrada que fue profanada en el

verano de 1572 y que se mantiene incorrupta. Uno

de los profanadores la pisó dejándole tres orificios

porque la suela de las botas estaba provista de cla-

vos. En ese mismo momento, salió Sangre viva de

los orificios, que luego se transformaron en tres pe-

queñas heridas circulares. (Infocatolica)

■ Retiran los cargos contra la
mujer británica detenida por rezar 
ante un abortorio
En lo que supone una victoria para la libertad de

expresión provida, se han retirado los cargos con-

tra Isabel Vaughan-Spruce, que fue detenida hace

meses por rezar ante un abortorio. La policía ha

presentado una disculpa por tardar más de medio

año en “investigar” el caso. (Infocatolica)

■ Sacerdote fundador de la 
Ciudad de los Niños, podría ser 
declarado Venerable
El Vaticano podría declarar pronto Venerable al pa-

dre Edward J. Flanagan, el sacerdote que rescató a ni-

ños sin hogar en Omaha, Nebraska, allanando el ca-

mino hacia su posible canonización. (Infocatolica)

■ Ex jugador de béisbol se convierte 
en sacerdote católico en Texas
Luke Prihoda, de 38 años de edad, tuvo una carrera

como jugador de béisbol en los equipos Texas Air-

Hogs y Edinburg Coyotes, y también ejerció como

entrenador de béisbol antes de responder a su vo-

cación religiosa y entrar al seminario. (Infocatolica)

■ Terrisa Bukovinac se presenta 
a la presidencia de EE.UU para ser la 
voz de los bebés abortados
Bukovinac es atea, demócrata y provida. Y ha decidi-

do presentarse para la presidencia de los EE.UU con

el fin de ser una “espina en el costado del Partido De-

mócrata” y llamar la atención sobre lo que describe

como el “genocidio” de los bebés por nacer. Quiere

cambiar su partido y que rechace su relación tóxica

con la industria del aborto. (Infocatolica)

■ Tras 4 años de sede vacante  
Helsinki tiene nuevo obispo
Después de cuatro años de sede vacante, el Papa

nombra al vasco Raimo Goyarrola, del Opus Dei,

nuevo obispo de Helsinki, Finlandia. Goyarrola Bel-

da fue anteriormente Vicario General de la misma

diócesis".  Actualmente hay en todo el país 16.734

católicos de un total de cinco millones y medio de

habitantes (unos 10.000 en Helsinki), representan-

do el 0,8% de la población total. Existen 8 congre-

gaciones y 30 sacerdotes. El 68,7% son cristianos lu-

teranos (protestantes) el 2,7% musulmanes, el 1,1%

ortodoxos, y un 28.5% no pertenecen a ninguna re-

ligión.  (Religionconfidencial)

■ Ladaria se da de baja del Sínodo 
sobre sinodalidad sin dar explicaciones
públicas
El cardenal Luis Ladaria, sj, Prefecto

emérito del Dicasterio para la Doc-

trina de la Fe, ha pedido al Papa ser

dispensado de asistir al sínodo sobre

la sinodalidad cuya primera fase se

celebra en Roma el mes de octubre. Mons. Luis Ma-

rín de San Martín, subsecretario de la asamblea ge-

neral del sínodo, ha indicado que desconoce los

motivos del cardenal español. (IC)

■ Organismo de salud pública 
promueve la eutanasia entre jubilados
Fraser Health, servicio de salud pública de la provincia

canadiense de British Columbia, está envuelto en una

gran polémica al conocerse que promueve la eutana-

sia en sesiones informativas a los jubilados. Una mujer

católica que asistió a una de esas reuniones ha denun-

ciado lo ocurrido a la prensa. (Infocatolica)

■ Sagrada Familia de Barcelona: 
terminan las torres de los Evangelistas
Este 12 de noviembre, la basíli-

ca celebrará una misa de ben-

dición que marcará el inicio de

la iluminación de las cuatro to-

rres, que durará hasta Navidad.

En la Sagrada Familia se prevé

terminar para 2026 la torre de

Jesucristo, la más alta - medirá 172 metros - y la princi-

pal de todo el conjunto arquitectónico, en cuyo pun-

to más alto se colocará la cruz, sin que todavía haya

una fecha de cuándo estará finalizado el conjunto del

templo.  (Aica)

■ Cristianos de Jaranwala vuelven 
a la misa diaria
La normalidad va regresando a la localidad de Jaran-

wala, en el Punjab pakistaní, tras incidentes causados

meses atrás por una turba que quemó templos y ca-

sas de cristianos. En la capilla de San Juan, incendiada

en esos actos, ya se celebra la Misa diaria. Todavía que-

dan templos por restaurar. (Infocatolica)

La Inteligencia 
Artificial en las 
Jornadas de
Comunicaciones

E
l Dicasterio para las Comunicaciones ha dado a conocer el tema

para la 58ª Jornada Mundial de las Comunicaciones Sociales, que

se celebrará en 2024, y que girará en torno a la Inteligencia Artifi-

cial: “Inteligencia artificial y sabiduría del corazón: por una comunica-

ción plenamente humana”. (Zenit)
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Noveno Consistorio

El Papa Francisco presidió el noveno Consistorio
público de su pontificado, en el que creó 21
nuevos cardenales, entre ellos tres argentinos:

mons. Víctor Manuel Fernández, prefecto del Dicas-
terio para la Doctrina de la Fe; mons. Ángel Sixto
Rossi SJ, arzobispo de Córdoba; y el padre Luis Pas-
cual Dri OFMCap, confesor del santuario porteño de
Nuestra Señora de Pompeya, quien, con 96 años, no
asistió personalmente a la ceremonia de imposición
del birrete y entrega del diploma cardenalicio.

El primer Consistorio del pontificado de Jorge
Bergoglio fue el 22 de febrero de 2014, al que siguie-
ron los del 14 de febrero de 2015; el 19 de noviem-
bre de 2016; el 28 de junio de 2017; el 28 de junio de
2018; el el 5 de octubre de 2019; 28 de noviembre
de 2020; y el 27 de agosto de 2022.

Otros cuatro argentinos
Los nuevos purpurados se sumaron a los otros

cuatro argentinos que ya forman parte del Colegio

Cardenalicio: el ex prefecto del Dicasterio para las
Iglesias Orientales, Leonardo Sandri; el arzobispo
emérito de Buenos Aires, Mario Poli; el arzobispo
emérito de Tucumán, Luis Villalba; y el arzobispo
emérito de Paraná, Estanislao Karlic.

Con los nuevos cardenales creados por Francisco
en este noveno Consistorio, el número de purpura-
dos electores llega a 137, todos menores de 80 años,
y por lo tanto con derecho a voto y a ser elegidos
como papa en un futuro cónclave. (AICA) 

Tres argentinos entre los 21 nuevos cardenales que creó el Papa. 

El ministro general de los 
franciscanos se unió a 
encuentro en el país

Los abortos del 2022 en la
Ciudad de Buenos Aires

Los hermanos franciscanos de la provincia San Francisco Solano se reunieron en
Salta para renovar su ser hermanos en clave de formación y celebración. En ese
marco, recibieron la visita fraternal de fray Massimo Fusarelli, ministro general y
fray Cesar Külkamp, definidor general.

Hubo tres momentos de diálogo fraterno abierto entre los hermanos y el mi-
nistro, en los que reflexionaron sobre los horizontes y desafíos de la vida religiosa
y de la vida de hermanos menores en la Argentina y Latinoamérica.

Al finalizar la ceremonia de bienvenida, fray Massimo recordó: “Siempre que
nos animamos a salir de nosotros mismos, cuando nos animamos a entregar
nuestra propia vida con generosidad, la vida brota, el evangelio y el carisma se ha-
cen presentes y se encarnan en la realidad de los pueblos y en las culturas”. (AICA) 

Los abortos crecieron un 12% en
la Ciudad entre 2021 y 2022. Tam-
bién aumentaron las complicacio-
nes. Se hicieron alrededor de 10
mil abortos el año pasado. En al-
gunas zonas de la Ciudad la canti-
dad de abortos practicados en es-
tablecimientos públicos supera al
número de nacimientos.

Hasta la semana 13 de gestación
los abortos se practican con mé-
todos farmacológicos (misoprostol o mifepristona combinada con mi-
soprostol) y generalmente en el primer nivel de atención.

De los abortos practicados en los hospitales el 77% fue farmacológi-
co. En el 14% (474) de los casos se utilizó una combinación de método
farmacológico con procedimiento instrumental y en un 9% (312) el
procedimiento fue exclusivamente instrumental.

Durante 2022 se hicieron abortos en 65 establecimientos del subsiste-
ma público de salud. El 64,5% de las atenciones por aborto del 2022
(6.441) se practicaron en los CeSACs y el 35,5% (3.545) en los hospitales.

De las mujeres que abortaron el 74% eran residentes de la ciudad de
Buenos Aires, el 26% residía en la provincia de Buenos Aires y un 0,2%
provenía de otro distrito.

El 85% de las personas que solicitó un aborto sólo contaba con la co-
bertura pública de salud, mientras que el 15% tenía una obra social o
prepaga. (NOTIVIDA) 
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El delegado episcopal para las Causas de los
Santos y obispo castrense, mons. Santiago
Olivera, presidió el Encuentro Anual, en la se-

de episcopal del barrio porteño de Retiro, de quie-
nes trabajan en las diferentes instancias de los pro-
cesos de beatificación y canonización.

Monseñor Olivera inició el encuentro con la ora-
ción y unas palabras introductorias, para dar paso a
los expositores invitados: el presbítero doctor Ariel
Busso y la licenciada Geraldine Mackintosh, quie-
nes desarrollaron el tema de “La implicancia pasto-
ral de las Causas de los Santos”. 

Al concluir el encuentro, durante la celebración eu-
carística, mons. Olivera recordó que, “en nuestro
Obispado castrense, tenemos tres hombres que se
encuentran en el camino a la santidad: Enrique Shaw,
Manuel Pascual Ferrín y Argentino del Valle Larrabu-
re, quienes han sido de nuestra familia diocesana”.

Invitación a vivir la santidad y desearla
En declaraciones al equipo de comunicación del

Obispado castrense, el diocesano detalló: el venera-
ble siervo de Dios Enrique Shaw perteneció a la Ar-
mada Argentina; el siervo de Dios Manuel Ferrín
fue suboficial de la Armada Argentina en Puerto
Belgrano; y el Siervo de Dios Argentino del Valle La-
rrabure perteneció como coronel al Ejército Argen-
tino.  “Siempre es una riqueza y una alegría muy
grandes, juntarnos, animarnos e iluminarnos con la

vida de tantos hombres y mujeres de nuestra histo-
ria, y mucho de ellos de la reciente historia argenti-
na”, sostuvo.

“Ellos nos invitan a vivir la santidad, a desearla y a
descubrir que realmente es la vocación a la cual he-
mos sido llamados por el bautismo”, agregó.

Por último, mons. Olivera reveló: “Siempre hacen
eco en mi corazón las palabras de san Juan Pablo II
cuando pensaba la santidad como una urgencia
pastoral, y nos decía al respecto que cuando se nos
pregunta: '¿Quieres recibir el bautismo?', es lo mis-
mo que preguntarno: '¿Quieres ser santo?'”. (AICA) 

Causas de los santos: intercambian experiencias sobre los estadios de los procesos. 

En camino a la santidad

Recorrido de la reliquia
de Santa Teresita por la 

Argentina

Una reliquia de Santa Teresita del Niño Jesús y la
Santa Faz proveniente de su santuario en Lisieux
(Francia) llegó a la Argentina y recorre Buenos Ai-
res, para luego continuar por las demás diócesis
del país en una peregrinación titulada “Misión Co-
razón Amante”.

Se trata de un pequeño fragmento del cuerpo
(ex carne) de la santa, lo que constituye una reli-
quia de primer grado.

En respuesta a este gesto, laicos y consagrados
de diferentes diócesis del país ofrecieron al santua-
rio de Lisieux una réplica exacta de la imagen de
Nuestra Señora de Luján para que sea expuesta
para veneración en la capilla argentina del santua-
rio francés. La llegada de este obsequio, que se
quedará definitivamente en la Argentina como re-
liquia peregrina, se enmarca en el 150° aniversario
del nacimiento de la santa, y en el jubileo por los
100 años de su beatificación.

Quienes estén interesados en recibir en sus parro-
quias, colegios o familias religiosas la visita de la reli-
quia pueden dirigir su pedido al correo misioncora-
zonamante@gmail.com. También podrá seguirse la
peregrinación virtual a través del perfil de Instagram.

Delegados de Comunicación
fortalecen su espacio de 

comunión y trabajo
Los delegados diocesanos de Comunicación de

la Región Buenos Aires se reunieron en la catedral
de Morón, donde abordaron cuestiones relacio-

nadas con esa pastoral específica y con los desafí-
os que plantea la asamblea sinodal de octubre en
Roma. Los participantes recordaron la importan-
cia de poder volver a fortalecer ese espacio de co-
munión y de trabajo para las diócesis de la región.
En la primera parte de la reunión, los participantes
compartieron los desafíos que se están vislum-
brando en las diócesis, el trabajo por el fortaleci-
miento de los equipos y, sobre todo, surgieron
preguntas profundas sobre la evangelización a tra-
vés de las redes sociales. Asimismo, se renovó el
compromiso de seguir compartiendo experien-
cias y trabajos. (AICA) 
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Un mensaje
valioso

Puerto Casado de fiesta

En nombre de la Iglesia, el cardenal Martínez Flores,
se dirigió al flamante gobierno paraguayo acerca de
los temas fundamentales para el país.

El arzobispo de Asunción y presidente de la Conferencia Episcopal Paraguaya
(CEP), cardenal Adalberto Martínez Flores, en la catedral metropolitana de
Asunción (Paraguay), brindó un mensaje dirigido al presidente de la República,

Santiago Peña, y a las demás autoridades. El mensaje se llevó a cabo el pasado 15 de
agosto pero sigue generando interés. 

Trabajar por el bien común
El cardenal sentenció que la Iglesia acompañará, “como madre y maestra, una gestión

de Gobierno que busque y trabaje por el bien común, por la paz social, el desarrollo in-
tegral de todos y la soberanía de la familia, pero también cumplirá su ‘misión profética’
de denunciar las acciones que atenten contra ello, con el objetivo de conmover la con-
ciencia de los decisores políticos, para que ajusten su conducta a la ética social y a las
bases constitucionales”. Y continúo afirmando: “La razón de ser de los gobernantes es
el bien común. Por ello, consideramos necesario recordarles que la gestión del bien co-
mún no es un simple enunciado, sino un deber y compromiso ineludible de orden so-
cial, político, jurídico y moral”. Luego manifestó en su reflexión: “La Iglesia tiene el dere-
cho y el deber de acompañar el ser y quehacer de la vida nacional, aportando la rique-
za de su enseñanza social, que nace del corazón del Evangelio”. y finalmente recordó las
expresiones de san Juan Pablo II en su visita al Paraguay, al afirmar: “No se puede arrin-
conar a Dios en las conciencias ni a la Iglesia en los templos”. 

Defender la vida
A su vez, el cardenal Martínez, mencionó que la vida misma debe ser garantizada,

desde la concepción hasta la muerte natural. En otro momento del discurso, pidió a los
gobernantes tener especial cuidado de las personas más débiles, que puedan hallarse
en condiciones de inferioridad y de vulnerabilidad para defender sus propios dere-
chos. (Aica)

El jueves 31 de agosto, los pobladores de Puerto Casado presencia-
ron la fiesta de san Ramón Nonato, santo patrono de la ciudad. 

Gran celebración
La conmemoración contó con la presencia de monseñor Gabriel

Escobar, obispo del Vicariato Apostólico del Chaco, religiosos y una
gran cantidad de fieles. 

La misa central en honor a san Ramón Nonato, siguió en el polide-
portivo del “Centro Juvenil Parroquial” presidida por el obispo, con-
celebrando con varios sacerdotes. La parroquia “San Ramón Nona-
to” fue animada por la comunidad salesiana en colaboración con las
“Hijas de María Auxiliadora”. 

La ciudad de Puerto Casado se ubica en el Departamento de Alto
Paraguay (Chaco paraguayo). 

Una visita
Por otro lado, la comunidad de Puerto Casado recibió el 3 de sep-

tiembre al p. Hugo Orozco (sacerdote salesiano), delegado por el rec-
tor mayor (p. Ángel Fernández) para supervisar las congregaciones
salesianas en América. En esta ocasión se reunió con la comunidad
salesiana de Paraguay, como así también, con los directivos de la es-
cuela y colegio Domingo Savio; luego compartió con representantes
de la Familia Salesiana, catequistas y con integrantes de la “Asocia-
ción de María Auxiliadora”.  (Salesianos.org).

Semana Social Paraguaya 2023

La Semana Social Paraguaya 2023 se llevó a cabo desde el 12 al 14
de septiembre y estuvo abierto a la participación del público en ge-
neral. Este encuentro anual fue organizado por la Pastoral Social Na-
cional de la Conferencia Episcopal Paraguaya (CEP), y el Centro de
Ética Social. El cardenal Adalberto Martínez Flores, arzobispo de
Asunción y presidente de la CEP, dio un mensaje en la apertura de la
Semana Social. El encuentro tuvo por objetivo la toma de conciencia
acerca de la necesidad de dialogar sobre cómo producimos, qué
consumimos y su impacto en nuestro planeta. (Episcopal.org)

Con motivo del 486° aniversario de la fundación de la ciudad, el cardenal Martí-
nez Flores dijo en su homilía: “lo opuesto al bien común es la corrupción”.

Los festejos iniciaron en la parroquia salesiana con la tradicional
procesión por las calles de la ciudad.

El salón “Benedicto XVI” (del Seminario Metropolitano)
fue la cede del encuentro.
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Argentina y Paraguay unidos en una misión
Un grupo de misioneros de la Pro-

vincia Mercedaria Argentina trabajó
junto con la Fraternidad Mercedaria
de Paraguay desde el 7 y hasta el 23
de julio para acompañar a las comu-
nidades del sur paraguayo, entre las
cuales se encuentran los asentamien-
tos Nueva Esperanza y Fortaleza.

Momentos santos
Compartieron talleres y juegos con niños, jóvenes y adultos. Las visitas a las familias fueron un mo-

mento de encuentro y oración, con bendiciones e invitaciones, confesiones y unción de los enfermos.
Participaron laicos jóvenes y adultos, frailes y religiosas de ambos países. (Aica)

Para varones de 18 a 25 años

oratorioargentina@gmail.com

+5492324512867

Comunicación en la Iglesia
La Asamblea de la Pastoral de Comunicacion
Nacional, nuevamente en reflexión y misión.

El 23 y 24 de septiembre, se realizó la Asam-
blea de la Pastoral de Comunicación Nacio-
nal de la Conferencia Episcopal Paraguaya

(CEP), la misma tuvo lugar en la Casa de Retiro
“Tupãsy Caacupé” de la diócesis de Caacupé. Al
encuentro acudieron representantes de las Dióce-
sis de: Caacupé, Ciudad del Este, Coronel Oviedo,
Obispado Castrense, San Lorenzo, San Pedro, San-
tísima Asunción, Santísima Encarnación y Villarri-
ca del Espíritu Santo; también se contó con la pre-
sencia de miembros de la Asociación de Comuni-
cadores Católicos del Paraguay, del Instituto de
Pastoral de Juventud del Paraguay, y de la Oficina
de Comunicación y Prensa de la CEP.

Actividades
Las tareas comenzaron a la mañana temprano

con una oración inicial y luego se explicó la meto-
dología de la Asamblea “Ver – Juzgar – Actuar”. El
primer momento del “Ver” los presentes trabaja-
ron en grupos, donde cada uno presentaba su vi-

sión de la realidad de la comunicación en el Para-
guay, así como los principales desafíos que en-
frenta la Pastoral de Comunicación. En este pri-
mer momento de la actividad, recibieron la visita
del cardenal Adalberto Martínez Flores, arzobis-
po de Asunción y de monseñor Ricardo Valen-
zuela, obispo de Caacupé. En la segunda instancia
del “Juzgar”, se realizó un conversatorio sobre la
importancia de la comunicación en la Iglesia y
luego se llevó a cabo una conversación espiritual
basado en testimonios de experiencias de cómo
está la comunicación en las Diócesis. En el tercer
momento del “Actuar” los participantes, nueva-
mente en grupos, analizaron el Plan de Acción y
Comunicación, aprobado por la Asamblea de la
Pastoral de Comunicación del 2019.

Para concluir las actividades, los asambleístas
peregrinaron desde la Casa de Retiro “Tupãsy
Caacupé” hasta la Basílica Santuario “Nuestra
Señora de los Milagros de Caacupé”, donde par-
ticiparon de la Santa Misa. (episcopal.org.py)

La Asamblea se realizó bajo el lema “Comunicación transformadora:
El camino para un mundo más justo y fraterno”.
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ANÉCDOTAS DE LOS SANTOS PENSAMIENTOS DE LOS SANTOS

A san Nicolás se lo considera como patrono y protector especial de las almas del Purgatorio.
Su especial devoción tuvo su origen en la aparición de un difunto, hacia 1274, cuando era un
joven sacerdote y vivía en el convento de Valmanente. Monterubbiano lo cuenta así: “Un sá-
bado por la noche, cuando acababa de acostarse, oyó la voz de un alma que, con un grito
fuerte, lo sobresaltó, diciendo: “Nicolás, hombre de Dios, mírame”. El se volvió y vio una figu-
ra que no puede identificar. “Soy el alma de fray Pellegrino de Ósimo, no me conociste en vi-
da, pero estoy atormentado en estas llamas. Dios no rechazó mi contrición y en vez de desti-
narme a la pena eterna que merecía, me destinó al Purgatorio por su misericordia. Te pido
humildemente que te dignes celebrar por mí una Misa de difuntos para que salga de estas
llamas”. Nicolás respondió: “Hermano mío, que el Señor Jesucristo, mi Señor, por cuya Sangre
has sido redimido te sea propicio. Yo estoy encargado de la Misa conventual, que debe cele-
brarse solemnemente y no puedo celebrar la Misa de difuntos y, mucho menos, mañana do-
mingo. A esto respondió Pellegrino: “Ven conmigo, venerable padre, y mira si eres capaz de
rechazar la súplica de la desgraciada multitud que me envió”. Llevándolo a la otra parte del
convento, le mostró una pequeña llanura vecina a Pésaro en la que se encontraba una gran
multitud de gente de toda edad, condición y de diversas Ordenes. Y añadió: “Ten misericor-
dia de nosotros, Compadécete de esta multitud desgraciada que espera tu ayuda. Si celebras
la Misa por nosotros, la mayor parte de esta gente será liberada de estos atrocísimos tormen-
tos”. Nicolás se despertó y comenzó a implorar al Señor con lágrimas. A la mañana siguiente,
se lo contó al prior y le suplicó que le permitiera celebrar en aquella semana la Misa por los
difuntos. El prior se lo concedió y Nicolás pudo celebrar la Misa por aquella gente durante la
semana, a la vez que rezaba día y noche con lágrimas de amor. A los siete días, se le apareció
el mismo Pellegrino para agradecerle por su misericordia, diciéndole que tanto él como gran
parte de aquella multitud habían sido liberados por la misericordia de Dios de aquellas atro-
císimas penas por las Misas celebradas y las oraciones ofrecidas con tantas lágrimas. Y le dijo
que estaba ya feliz en la gloria de Dios..
Nacimiento: 1245, Sant'Angelo in Pontano, Italia. Muerte: 10 de septiembre de 1305, Tolenti-
no, Italia. Fiesta: 10 de septiembre.

San Nicolás de Tolentino

Compasión sin descanso
Podía someterse a la obediencia, pero sabía que la caridad
ha de ser procurada por encima de todo.

“Todas las palabras sagradas del Evangelio están repletas de
mandamientos del Señor. ¿Entonces, por qué, el Señor dijo que
el amor era su mandato? ‘Este es mi mandamiento: amamos los
unos a los otros’. Resulta que todos los mandamientos surgen
del amor, que todos los preceptos son sólo uno, y cuyo único
fundamento es la caridad. Las ramas de un árbol brotan de la
misma raíz: así todas las virtudes nacen sólo de la caridad. La ra-
ma de una buena obra no permanece vigorosa si se separa de la
raíz de la caridad. Por lo tanto, los mandamientos del Señor son
numerosos, y al mismo tiempo son uno: múltiples por la diversi-
dad de las obras, uno en la raíz del amor.
¿Cómo mantener este amor? El mismo Señor nos lo da a enten-
der: en la mayoría de los preceptos de su Evangelio, ordena a sus
amigos que se amen en El, y que amen a sus enemigos por El. El
que ama a su amigo en Dios y su enemigo por Dios, posee la ver-
dadera caridad.
Hay personas que aman a sus familiares, pero sólo movidos por
sentimientos de afecto que surgen del parentesco natural… Las
palabras sagradas del Evangelio no hacen a estos hombres nin-
gún reproche. Pero lo que espontáneamente se le da a la natura-
leza es una cosa, y aquello que se da por caridad en obediencia
es otra. Las personas a las que me he referido, aman sin duda a
su prójimo… pero según la carne y no según el Espíritu… Di-
ciendo: ‘Este es mi mandamiento: amaos los unos a los otros’, el
Señor, inmediatamente ha añadido: ‘Como Yo os he amado’. Es-
tas palabras significan claramente: ‘amar por la misma razón
que Yo os he amado’.”
Nacimiento: en Roma, año 540. Muerte: 12 de marzo de 604,
Roma, Italia. Fiesta: 3 de septiembre.

San Gregorio Magno

El nuevo y muy claro mandamiento
nos eleva a amar como Cristo.

Sin esa raíz
no sirven



¿Cuándo, oh Madre idolatrada, se realiza-
rá en mí plenamente esta frase tan es-
tupenda de nuestros Sagrados Libros:

Totus tuus ego sum? ¿Cuándo, oh Virgen encanta-
dora, podré yo repetir ese grito de amor sin miedo
a ser desmentido? ¡Oh, sí, es lo que yo quiero! Suspi-
ro por ello desde este momento, como la planta
marchita por la gota de rocío que la ha de refrescar;
como la flor por el rayo de sol que ha de abrir y co-
lorar sus pétalos. Más aún. Suspiro por la dicha de
ser todo vuestro: como el pobre por la limosna, co-
mo el niño por su madre ausente, como el desterra-
do por su patria.

Ansío conseguirlo en la tierra; nada, nada me sa-
tisface, nada llena el vacío de mi alma ni responde a
los suspiros de mi corazón. Siento que no puedo ser
completamente feliz hasta que pueda exclamar: No
tengo absolutamente nada, todo pertenece a mi
Madre: ¡Soy todo tuyo y todo lo mío es tuyo! 

Todo, esta es la palabra esencial. No, no, la divina
Virgen no quiere dones, ni sacrificios a medias; re-
chaza los corazones divididos y las almas partidas:
todo, lo quiere todo. 

Cuando nos dio el precepto del amor, dijo el Se-
ñor: “Amarás a Dios con todo tu corazón y con to-
da tu alma”. 

También María, como Jesús, y a causa de Jesús,
quiere que la amemos con todo nuestro corazón y
con toda nuestra alma. 

Todo: es decir, corazón, alma y cuerpo. 
Nuestro corazón, tan ávido de amar y de ser amado. 
Nuestra alma, tan ardorosa, tan ansiosa de subir a lo alto. 
Nuestro cuerpo, tan débil y tan esclavo de lo que

lo rodea. 
Todo eso debe ser de María, enteramente de Ma-

ría, para que sea por Ella todo de Jesús. 
Por consiguiente, nuestro corazón tiene que

amar a María, apasionarse por María, unirse y darse
a María como se apasiona por las criaturas hermo-
sas, amables y atractivas; como se une a un ser mi-
sericordioso, benéfico y amante; como se da a un
bienhechor que desea nuestro bien, gloria y felici-
dad. Nuestra alma tiene que vivir unida a María. 

El alma necesita ideales, pero ideales elevados,
nobles y que puedan hacernos salir de nosotros pa-
ra unirnos a ellos. Sólo Dios es ese ideal absoluto,
ideal que se refleja en María; se nos ha vuelto accesi-
ble por medio de María. 

¡Oh queridos jóvenes! Llenad vuestras almas de
este ideal y sentiréis en vosotros: 

una luz divina,
una fuerza divina y 
una generosidad divina. 
Sentiréis que tenéis alas: 
alas para elevaros de las miserias de esta vida, 
alas para escapar de los lazos del Infierno, 
alas para volar al seno de Dios. 

Al servicio de María
En fin, nuestro cuerpo tiene que estar al servicio

de María. El cuerpo es un esclavo que ambiciona ser
señor. Quisiera dominar al alma para imponerle ca-
denas, arrastrarla al fango de las pasiones y hacerla
condenar un día por el eterno Juez. 

¡Un señor dominado, vencido por su criado y
su siervo!

¿Por qué al sentirte flojo para sacudir el yugo que
te quiere imponer no recurres a otro más fuerte
que tú, diciéndole: “A Vos me entrego: sed mi due-
ño, admitidme por siervo y domad a este esclavo?”

“¡Oh María, sed mi divina Señora, admitidme por
siervo y someted a este esclavo, para consagrarlo a
vuestro servicio!”

Poner el cuerpo al servicio de María es emplear
fuerzas, tiempo y aptitudes para agradarle y para
hacer que la amen los que nos rodean.

Nuestras fuerzas para trabajar, mortificarnos y
sacrificarnos. No olvidemos que el amor es sacrifi-
cio y que sin mortificación no puede existir amor
verdadero y durable. 

Nuestro tiempo; muchas veces lo desperdicia-
mos en bagatelas y tonterías. 

Tratemos de sustraer cada día unos minutos de
ese tiempo perdido, empleándolo: 

en conocer mejor a María por medio de alguna
lectura piadosa, 

en amar más a María por medio de alguna ora-
ción fervorosa, 

en dar a conocer a María por medio de alguna
conversación edificante. 

Espíritu de la vida de intimidad con la Santísima
Virgen, R. P. Lombaerde
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¡Soy todo
tuyo!

Invitación a abandonarse y 
entregarse totalmente en los bra-
zos de nuestra Madre del Cielo.



“Dad gracias al Señor con la cítara, tocad
en su honor el arpa de diez cuerdas;
cantadle un cántico nuevo. Despojaos

de lo antiguo, ya que se os invita al cántico nuevo.
Nuevo hombre, nuevo Testamento, nuevo cántico. El
nuevo cántico no responde al hombre antiguo. Sólo
pueden aprenderlo los hombres nuevos, renovados
de su antigua condición por obra de la gracia y perte-
necientes ya al nuevo Testamento, que es el Reino de
los Cielos. Por él suspira todo nuestro amor y canta el
cántico nuevo. Pero es nuestra vida, más que nuestra
voz, la que debe cantar el cántico nuevo.

Cantadle un cántico nuevo, cantadle con
maestría. Cada uno se pregunta cómo cantará a
Dios. Cántale, pero hazlo bien. El no admite un
canto que ofenda sus oídos. Cantad bien, herma-
nos. Si se te pide que cantes para agradar a al-
guien entendido en música, no te atreverás a
cantarle sin la debida preparación musical, por
temor a desagradarle, ya que él, como perito en
la materia, descubrirá unos defectos que pasarí-
an desapercibidos a otro cualquiera. ¿Quién,
pues, se prestará a cantar con maestría para Dios,
que sabe juzgar del cantor, que sabe escuchar
con oídos críticos? ¿Cuándo podrás prestarte a
cantar con tanto arte y maestría que en nada
desagrades a unos oídos tan perfectos?

Mas he aquí que El mismo te sugiere la manera
cómo has de cantarle: no te preocupes por las
palabras, como si éstas fuesen capaces de expre-
sar lo que deleita a Dios. Canta con júbilo. Este es
el canto que agrada a Dios, el que se hace con jú-
bilo. ¿Qué quiere decir cantar con júbilo? Darse

cuenta de que no podemos expresar con palabras
lo que siente el corazón. En efecto, los que cantan,
ya sea en la siega, ya en la vendimia o en algún otro
trabajo intensivo, empiezan a cantar con palabras
que manifiestan su alegría, pero luego es tan grande
la alegría que los invade que, al no poder expresarla
con palabras, prescinden de ellas y acaban en un
simple sonido de júbilo.

El júbilo es un sonido que indica la incapacidad

de expresar lo que siente el corazón. Y este modo
de cantar es el más adecuado cuando se trata del
Dios inefable. Porque, si es inefable, no puede ser
traducido en palabras. Y, si no puedes traducirlo en
palabras y, por otra parte, no te es lícito callar, lo
único que puedes hacer es cantar con júbilo. De es-
te modo, el corazón se alegra sin palabras y la in-
mensidad del gozo no se ve limitada por unos voca-
blos. Cantadle con maestría y con júbilo.”
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Cantar con júbilo
Palabras de san Agustín sobre la música en alusión a su patrona, santa Cecilia, virgen y mártir. 

Durante más de mil años, santa Cecilia ha sido una
de las mártires de la primitiva Iglesia más veneradas
por los cristianos. Su nombre figura en el canon de la
misa. Las “actas” de la santa afirman que pertenecía
a una familia patricia de Roma y que fue educada en
el cristianismo. Solía llevar un vestido de tela muy ás-
pera bajo la túnica propia de su dignidad, ayunaba
varios días por semana y había consagrado a Dios su
virginidad. Pero su padre, que veía las cosas de un
modo diferente, la casó con un joven patricio llama-
do Valeriano. El día de la celebración del matrimo-
nio, en tanto que los músicos tocaban y los invitados
se divertían, Cecilia se sentó en un rincón a cantar a
Dios en su corazón y a pedirle que la ayudase. Cuan-
do los jóvenes esposos se retiraron a sus habitacio-
nes, Cecilia, armada de todo su valor, dijo dulcemen-
te a su esposo: “Tengo que comunicarte un secreto.
Has de saber que un ángel del Señor vela por mí. Si
me tocas como si fuera yo tu esposa, el ángel se en-

furecerá y tú sufrirás las consecuencias; en cambio, sí
me respetas, el ángel te amará como me ama a mí”.
Valeriano replicó: “Muéstramelo. Si es realmente un
ángel de Dios, haré lo que me pides”. Cecilia le dijo:
“Si crees en el Dios vivo y verdadero y recibes el agua
del Bautismo verás al ángel”. Valeriano accedió y fue
a buscar al obispo Urbano, quien se hallaba entre los
pobres, cerca de la tercera mojonera de la Vía Apia.
Urbano lo acogió con gran gozo. Entonces se acercó
un anciano que llevaba un documento en el que es-
taban escritas las siguientes palabras: “Un solo Se-
ñor, un solo Bautismo, un solo Dios y Padre de to-
dos, que está por encima de todo y en nuestros co-
razones”. Urbano preguntó a Valeriano: “¿Crees es-
to?” Valeriano respondió que sí y Urbano le confirió
el Bautismo. Cuando Valeriano regresó a donde es-
taba Cecilia, vio a un ángel de pie junto a ella. El án-
gel colocó sobre la cabeza de ambos una guirnalda
de rosas y lirios. (Aci Prensa)

Un cántico elevado a Dios
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Más allá de la lógica del poder
Angelus del papa san Juan Pablo II en noviembre de 1989 en honor a Cristo Rey. 

En este último domingo del año litúrgico, la Iglesia propo-
ne a nuestra meditación la persona y el misterio de Jesu-
cristo, Rey del universo. Esta solemnidad, instituida por

el papa Pío XI, nos ayuda a comprender más a fondo la posi-
ción central de Cristo, bajo cuyos pies se hallan sometidas to-
das las cosas, para que El, a su vez, las someta al Padre, de for-
ma que Dios sea todo en todos (cf. 1 Co 15, 27-28).

Es verdad que Jesús durante su vida terrena no se dejó arras-
trar por las intenciones del pueblo que quería proclamarlo
“rey”, tras el milagro de la multiplicación de los panes (cf. Jn 6,
1-15), pero lo hizo para rectificar la opinión equivocada de
quienes veían en El sólo un liberador político y mundano.

Lógica del sacrificio
La realeza de Cristo trasciende la dimensión puramente te-

rrena y no se funda en la lógica del poder, sino en la del sacrifi-
cio. En efecto, mediante la exaltación en la Cruz, seguida por la
elevación de la Resurrección y por la glorificación a la diestra
del Padre, Jesús se afirma como Rey del universo y Salvador del
mundo. El manifiesta su poder real precisamente sobre el ár-
bol de la Cruz: “Yo, cuando sea levantado de la tierra, atraeré a
todos hacia Mí” (Jn 12, 32).

En este sentido Jesús, respondiendo a la pregunta del procu-
rador Poncio Pilato “Entonces Tú eres Rey?”, afirma: “Sí, como
dices, soy Rey. Yo para esto he nacido y para esto he venido al
mundo” pero “mi Reino no es de este mundo” (cf. Jn 18, 36-37)

Es decir, Jesús aclara que su soberanía real no pertenece a la
ordenación política humana, no proviene “de abajo” sino “de
arriba” (Jn 8, 23). Sin embargo, si su Reino no tiene carácter
mundano, no por eso está fuera del mundo, no es extraño a
los avatares del mundo. Por eso Jesús manifiesta también el
objetivo de su realeza: “Yo para esto he venido al mundo: para
dar testimonio de la verdad” (Jn 18, 37).

Revelador, Mediador y Redentor
Como Rey viene para ser el Revelador del Amor de Dios, el

Mediador de la Nueva Alianza, el Redentor del hombre. El Rei-
no instaurado por Jesucristo actúa en su dinamismo interior
como fermento y signo de salvación para construir un mundo
más justo, más fraterno, más solidario, inspirado en los valores
evangélicos de la esperanza y de la futura bienaventuranza, a
la que todos estamos llamados. Por esto en el Prefacio de la
Celebración Eucarística de hoy se habla de Jesús que ha ofreci-
do al Padre un “reino de verdad y de vida, de santidad y de gra-
cia, de justicia, de amor y de paz”.

La meditación sobre Jesucristo, Rey del universo, nos enseña,
pues, que debemos colaborar con espíritu solidario y responsa-
ble en la edificación de la ciudad terrena, guiados por Aquel que
el Apocalipsis llama el Rey de Reyes y Señor de Señores (Ap 19,
16), pero que, más que dominar, sirve a su grey y la salva.

Que la Virgen santa, que el 21 de noviembre de 1964, fue
proclamada por Pablo VI Madre de la Iglesia, es decir, de todo
el pueblo de Dios, nos asista en nuestro empeño de acoger la
señoría de su Hijo Jesús en nuestro espíritu. 

(Fuente: vatican.va)

“El manifiesta su poder real precisamente 
sobre el árbol de la Cruz: ‘Yo, cuando sea levantado

de la tierra, atraeré a todos hacia Mí’” (Jn 12, 32).
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La rivalidad entre hermanos es algo común en
la conviencia que sucede en la mayoría de las
familias. La frase “hoy me toca a mí” puede

generar disputas y tensiones si no se maneja ade-
cuadamente. Sin embargo, aprender a negociar con
los hermanos de una forma justa y trabajar emocio-
nalmente para llegar a acuerdos puede ser una he-
rramienta valiosa para crear los cimientos de unas
relaciones saludables y respetuosas tanto dentro
como fuera del ámbito familiar.

Si no quieres pelearte continuamente con tus
hermanos por el asiento en el auto, por darle a ma-
má o a papá un beso primero o por elegir lo que vas
a cenar esta noche, aquí encontrarás algunas estra-
tegias para negociar con tus hermanos cuando se
trata de establecer turnos.

Ideas para negociar con tus hermanos y
no pelear

“Hoy me toca a mí” puede ser un tema sensible,
pero con un poco de negociación amigable, puedes
mantener la paz en casa y evitar las constantes pele-
as entre hermanos.

Establecer comunicación abierta
Para que cualquier negociación tenga éxito, debe

estar basada en una comunicación abierta y hones-
ta. Anima a tus hermanos a expresar sus necesida-
des y deseos, y asegúrate de hacer lo mismo. Escu-
char con atención y empatía es fundamental para
comprender las perspectivas de todos.

Establecer reglas claras
Antes de entrar en una negociación, es útil esta-

blecer reglas claras y acuerdos básicos. Por ejemplo,

puedes acordar que los turnos se rotarán semanal-
mente o mensualmente, o que se establecerá un
cronograma para ciertas responsabilidades.

Compromiso y flexibilidad
La negociación implica compromiso. En lugar de

aferrarte rígidamente a tus propias necesidades y
deseos, sé flexible y considera las soluciones que
funcionen para todos. A veces, puede ser necesario
hacer concesiones para llegar a un acuerdo.

Enfocarse en soluciones, no en culpas
En lugar de señalar con el dedo o culpar a alguien

por un conflicto, céntrate en encontrar soluciones.
Pregúntate a ti mismo y a tus hermanos: “¿Cómo po-
demos resolver esto juntos de manera equitativa?”

Compromiso ganar-ganar
Busca soluciones que beneficien a todos. Un en-

foque de “ganar-ganar” significa que todos los  invo-
lucrados sienten que han obtenido algo positivo de
la negociación. Esto fomenta un sentido de equidad
y cooperación en lugar de competencia.

Negociaciones justas
Asegúrate de que las negociaciones sean justas y

estén equilibradas. Si un hermano siente que está
siendo explotado o tratado injustamente, la coope-
ración se romperá. Asegúrate de que todos tengan
una oportunidad igual de participar y de disfrutar
de los beneficios

Comprensión de las diferencias
Reconoce que cada hermano es único y puede

ener diferentes necesidades y deseos. Trata de en-

tender las perspectivas de los demás y muestra res-
peto por sus diferencias.

Resolución de conflictos
Es normal que surjan conflictos a pesar de las me-

jores intenciones. Cuando esto ocurra, recuerda los
acuerdos previos y utiliza técnicas de resolución de
conflictos, como hablar calmadamente y buscar so-
luciones juntos.

Modelo de comportamiento
Los hermanos mayores pueden desempeñar un

papel importante como modelos de comporta-
miento. Si estableces un ejemplo positivo al nego-
ciar y resolver conflictos, es más probable que tus
hermanos menores sigan tu liderazgo.

Aprender de las experiencias
Cada negociación y conflicto es una oportunidad

de aprendizaje. Reflexiona sobre lo que funcionó y lo
que no lo hizo, y utiliza esas lecciones para futuras ne-
gociaciones. En última instancia, la negociación entre
hermanos se trata de encontrar un equilibrio entre las
necesidades y deseos individuales y el bienestar del
grupo familiar en su conjunto. Cuando se maneja con
empatía, respeto y un espíritu de cooperación, puede
ayudar a fortalecer los lazos familiares y promover re-
laciones saludables que perduren toda la vida. Ade-
más, la negociación entre hermanos es una habilidad
importante para la vida. Al enseñarles a tus hijos a ne-
gociar de manera justa y respetuosa, les estás propor-
cionando una herramienta valiosa que los ayudará en
el futuro y, al mismo tiempo, estás fortaleciendo los
lazos familiares. ¡Mantén la calma y sigue adelante!
(Marisol Nuevo Espín/ Adaptación)

Una buena convivencia 
de hermanos

Hermanos y rivales: la negociación entre hermanos es una habilidad importante para la vida. 



Una sociedad que ha normalizado la violen-
cia, una juventud sin límites, una idea equi-
vocada del concepto de derecho, una per-

manente sensación de sentirse ofendido y un aban-
dono absoluto del concepto de bien común son el
caldo de cultivo perfecto para la multiplicación de
casos de violencia protagonizados por menores
que estamos experimentando.

Un menor de solo 13 años apuñala a otro a la puerta
de un instituto porque se sintió ofendido por un gesto.
Una chica recibe una paliza con el consentimiento de
los compañeros. Un joven ataca a varios alumnos y
profesores con dos cuchillos de cocina por un presun-
to caso de acoso. Las agresiones sexuales perpetradas
por menores han crecido un 116%. El panorama es
desalentador y, aunque la inmensa mayoría de los ni-
ños, adolescentes y jóvenes no caería nunca en estos
comportamientos que saltan a las páginas de los me-
dios, es deber de todos tomar cartas en el asunto para
evitar que se deteriore aún más el clima social. Pero ¿se
puede luchar a título individual contra una lacra tan
extendida? ¿Qué instrumentos tienen los hogares para
evitar en sus hijos estos comportamientos?

Al hilo de estas preguntas, Alfonso Aguiló, autor de
Libertad y tolerancia en una sociedad plural (Editorial
Palabra), ha asegurado que “la tolerancia puede con-
tribuir a resolver muchos conflictos y a erradicar mu-
chas violencias. Y como unos y otras son noticia fre-
cuente en los más diversos ámbitos de la vida social,
cabe pensar que la tolerancia es un valor que -necesa-
ria y urgentemente- hay que promover. Sin embargo,
la tolerancia no es una actitud de simple neutralidad,
o de indiferencia, sino una posición resuelta que co-
bra sentido cuando se opone a su límite, que es lo in-
tolerable. De hecho, muchas formas de intolerancia
tienen su origen en un previo exceso de tolerancia,
que ha producido conflictos violentos”.

Mejorar el entorno y reducir la violencia
Las realidades son muy complejas y multifacto-

riales. Sin embargo, podemos reflexionar sobre al-
gunos aspectos que ayudarán a los niños, adoles-
centes y jóvenes a mejorar su entorno.

- No toda la violencia que se ve en las pantallas se
copia, pero se normaliza. Hay un debate no resuelto
sobre el impacto de la violencia en videojuegos y
contenido audiovisual en el cerebro y si se produce
un efecto copia. En cualquier caso, la proliferación
de imágenes violentas en la ficción sí tiene una con-

secuencia inmediata: se normaliza, se entiende co-
mo algo común, aceptado, que no requiere nuestra
intervención para evitarlo, como si fuera así sin re-
medio. Por eso, cuanta menos violencia se comuni-
que y se consuma, menos se normalizará su uso.

- Las redes sociales están llenas de violencia real.
Vídeos virales que recorren el mundo en unas ho-
ras, con peleas grabadas por personas que prefie-
ren seguir con sus móviles a frenar la escena de vio-
lencia. Los usuarios de redes sociales reciben un alto
contenido en violencia que, además, se multiplicará
a medida que el algoritmo determine que ese con-
tenido atrae su atención. Es fundamental limitar el
uso de redes, con tiempos muy precisos para evitar
la sobreabundancia de contenido nocivo.

- El mal triunfa cuando los buenos no hacen nada.
Se tiende a educar a los menores para que se hagan
cargo de sus cosas. Incluso se les inculca que se ocu-
pen de tareas compartidas. Pero no es tan frecuente
enseñarles que intervengan cuando no son ellos los
beneficiarios directos de la acción o cuando se en-
frentan a una circunstancia injusta que no les atañe
directamente. Educar a los hijos para que cuiden del
bien común incluso cuando no les compete directa-
mente es una vía para luchar contra la violencia.

- Los límites a la libertad están en el derecho del pró-
jimo. En una educación cada vez más individualista, no
se transmite correctamente a los niños el amor al pró-
jimo. Al mismo tiempo, nuestra sociedad está funda-
da en la idea de que tenemos unos falsos derechos ad-
quiridos que podemos exigir a cualquiera. Estos dos
factores unidos llevan a numerosas explosiones de vio-
lencia. Los niños deben comprender que su libertad de
pensamiento y expresión no es+absoluta y que tienen
que velar por los derechos de los demás.

- La ofensa no da derecho a la violencia. Uno de
los problemas de la posmodernidad es que el relati-
vismo nos impide distinguir correctamente el bien
del mal y cualquier ofensa que viva una persona
puede ser considerada razón suficiente para un es-
tallido violento. El que alguien se sienta ofendido,
con o sin culpa por parte del que ofendió, no justifi-
ca en modo alguno el uso de la violencia.

- El respeto es el clima necesario para la solución de
problemas. Crear en los hogares un clima de respeto
en el que los distintos puntos de vista sean escuchados
y se proponga en lugar de imponer, es el entorno más
adecuado para evitar la violencia como vía de solución
de los conflictos. (Maria Solano/ HF/ Adaptación)

Formación humana 17 ❖

Algunos aspectos que ayudarán a
los niños, adolescentes y jóvenes
a mejorar su entorno.

La violencia 
en menores
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Disfruta el cine 

en familia

Elegir una buena película que suscite el interés
de toda la familia es un reto al que se enfren-
tan muchos padres, sobre todo, cuando quie-

ren que, a través de la gran pantalla, se transmitan
valores a los niños y aprovechar el contenido cine-
matográfico para educar a los niños, ya que mu-
chas película pueden dar pie a interesantes temas
de conversación y comunicación en familia. 

La psicóloga Ana Herrero afirma que “se debe
aprovechar la oportunidad de pasar tiempo con
los hijos con una actividad tan entretenida, para
que lleguen a comprender ciertos valores o situa-
ciones sociales que, normalmente, llegan a través
de este medio, acompañadas por las explicaciones
de los padres. Se trata de dar una educación com-
plementaria a través de otro tipo de material, como
es el audiovisual, de una manera amena y diferente”.

Además, Herrero comenta que “estos ratos de ci-
ne en familia sirven también para crear una  atmós-
fera de confianza y unión familiar, ya que los niños
al verse en una situación relajada y entretenida
pueden aprovechar estos momentos para hablar
con sus padres, comentar algún problema... Los ni-
ños se pueden ver reflejados en algún aspecto de la
película o puede que, a través de ella, reciban una

nueva información sobre el mundo que los rodea y
deseen aprende sobre ello; los padres pueden apro-
vechar ese momento para comentar con ellos sus
inquietudes, ya que estarán más receptivos”.

Cómo elegir una película para ver 
en familia

.-Infórmate antes de elegir la película: lee la sinop-
sis y comprueba que la temática es adecuada e in-
cluye valores educativos que se puedan trasmitir a
los niños. Asegúrate, mediante las críticas y los fo-
ros del público, que la película es adecuada para la
edad y personalidad de los niños.

.-Elige una película divertida. La diversión, ya
sea por su sentido del humor o por sus aventu-
ras es fundamental para que los niños no pier-
dan el interés.

.-Elige el momento adecuado. Si vas a llevarlos al
cine, elige una sesión a primera hora de la tarde pa-
ra que no estén cansados y se duerman en la sala. Si.
por el contrario, vas a ver la película en casa, elige
los fines de semana cuando ya hayan cumplido con
los deberes y otras obligaciones escolares. 

.-No te centres sólo en contenidos morales o pe-
dagógicos. A veces, una película simplemente di-

vertida libera las tensiones y promueve un ambien-
te comunicativo abierto y honesto.

.-Valora la película como propuesta educativa: des-
pués de la actividad hay que dedicar un tiempo para
sentarse con los niños y adolescentes para escuchar su
percepción y las conclusiones de lo que han visto. Los
padres deben hacerles comprender las situaciones que
debido a su edad desconocen o no acaban de enten-
der y resaltar los comportamientos más adecuados.

Películas en versión original para 
aprender idiomas

El cine atrae de una manera muy especial a los ni-
ños y conviene aprovechar esta ventaja para ofrecer
contenidos y valores de una manera diferente. “Tam-
bién podemos utilizar las películas para desarrollar
otros idiomas. Ver películas de dibujos animados,
que los niños ya conozcan facilita el aprendizaje de
otras lenguas. Además, ver una película subtitulada
es una herramienta muy útil para fomentar la lectu-
ra. No debemos olvidar que el cerebro de los niños es
una auténtica esponja y debemos aprovechar todas
las oportunidades que nos brinda este medio para
poder inculcarle hábitos, conocimientos y valores”
explica Ana Herrero. (María Espín/ HF/ Adaptación)

Los ratos de cine en familia sirven también para
crear una atmósfera de confianza y unión familiar.
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El valor del esfuerzo

Ante los enormes retos que tienen nuestros
hijos para enfrentar y resolver los proble-
mas de la vida cotidiana, se hace indispen-

sable que les enseñemos algo sobre el valor del es-
fuerzo, que tan útil e importante resulta como par-
te esencial de su educación. 

Es importante tener ganada la confianza para po-
der charlar de estos temas y que estén dispuestos a
hacerte caso y poner en práctica lo que les quieres
enseñar. Compartimos algunas ideas que te pueden
auxiliar a transmitirles lo valioso que resulta cultivar
el esfuerzo como una fortaleza más en la vida.

Autodisciplina
Uno de los aspectos más importantes. Ellos mis-

mos irán aprendiendo a establecer sus propios ob-
jetivos y metas y aprenderán también a cumplirlos
por sí mismos, siguiendo un plan para lograrlo. Pero
hay que subrayar que el triunfo no está solo en lo-
grarlo, sino en valorar el esfuerzo que se ha hecho a
lo largo de todo el procedimiento, pues en la cultu-
ra del esfuerzo se premia mucho más el medio que
se ha utilizado para conseguir el fin, que es la canti-
dad de trabajo y dedicación que le ha puesto para
conquistar sus metas.

Los tenemos que acostumbrar a que valoren mu-
cho toda la dedicación y el esmero que le han pues-
to al desarrollo de sus actividades para cumplir sus
planes y alcanzar los objetivos. Por ello, es muy im-
portante que no te centres y aplaudas nada más el
resultado, sino el esfuerzo que han realizado para
lograrlo. Este es uno de los grandes errores escola-
res, solo fijarse en las calificaciones finales y no el es-
fuerzo que se ha hecho para lograrlo. 

La tarea de los padres es recompensar y recono-

cer el esfuerzo que están realizando para conseguir
sus objetivos, aunque en ocasiones no lo logren o
incluso fracasen en sus intentos. 

Esto también implica que debería existir una cali-
ficación escolar al esfuerzo que pone el alumno pa-
ra conseguir las notas. A veces no se logra una califi-
cación alta, pero sí le ha dedicado un gran esfuerzo
para -al menos- conseguir lo que consiguió. Y eso es
precisamente lo que hemos de subrayar más, que se
haga un máximo de esfuerzo como parte integral
de las actividades cotidianas. 

El principal ejemplo, los padres
Mucho tiene que ver el hecho de que ellos vean

también en sus padres un esfuerzo consistente y
dedicado, que se note que tú también valoras mu-
cho el esfuerzo, en ocasiones más allá del mismo re-
sultado. Que se note que también tú trabajas duro
y con gran esmero para cumplir con tus tareas y
metas en la vida. 

Conversa con ellos de que muchos de tus logros
profesionales y económicos han sido fruto del enor-
me esfuerzo y tenacidad que has puesto en tu tra-
bajo a lo largo de la vida; que ese esfuerzo ha permi-
tido que hoy tengan la calidad de vida que poseen. 

Empieza por establecer objetivos y ex-
pectativas razonables

Sin embargo, es importante hacerles ver que las
expectativas y objetivos deben ser razonables y
francamente alcanzables, para que eviten caer en la
frustración de trabajar y trabajar y no conseguir na-
da. Pues bien se sabe que cuando se ponen metas
cercanas, y se obtienen, se incrementa el entusias-
mo por continuar y echarle más ganas, porque hay

una recompensa al esfuerzo cada vez que se logra
un objetivo.  Es poco a poco como se va constru-
yendo una mayor cultura del esfuerzo, así como
poco a poco se va fortaleciendo el carácter para
mantener una firme confianza en sí mismos y una
conciencia sobre el gran valor que tiene la dedica-
ción firme para lo que uno quiere alcanzar. 

Otros factores clave
Enséñales también que junto al esfuerzo está el sa-

crificio y la renuncia a muchas otras actividades que
pueden interferir en la continuidad de su trabajo.
Hazles ver que hay muchas cosas que nos pueden dis-
traer y alejar de nuestros propósitos iniciales y que, en
esta cultura, es indispensable que estemos bien enfo-
cados y concentrados en el esfuerzo que estamos rea-
lizando para conseguir las anheladas metas. 

Es como lo hacen los corredores en un maratón:
van concentrados en cada paso, en su respiración,
en cada kilómetro, y tienen muy fija la meta. Van a
continuar a pesar de la fatiga, el dolor o los pensa-
mientos negativos que puedan surgir en el trayecto. 

Es muy recomendable que verifiques si no te estás
comportando de manera sobreprotectora con  ellos,
es probable que los quieras proteger -en exceso- de
los peligros y dificultades de la vida. Debemos confiar
en que la clave está en enseñarles a pescar y no a dar-
les el fruto de la pesca en la boca. Tienen que poner
todo de su parte para también cuidarse y saber prote-
gerse de las dificultades que nos presenta la vida. 

La cultura del esfuerzo es una de las más impor-
tantes inspiraciones en la vida espiritual, es una de
las fortalezas más grandes que tenemos para lograr
tener una vida más llena de amor. (Guillermo Della-
mary/ Adaptación)

Lo valioso que resulta cultivar el esfuerzo como una fortaleza más en la vida.



Hacer de Dios nuestro tesoro
Estar preparados (para el encuentro con Jesús) es

estar sumergidos en Dios, como santa Teresita que

afirmaba que no podía estar más de tres minutos

sin pensar en Dios. En efecto, uno siempre piensa en

lo que ama. Donde está tu tesoro está tu corazón

dice el evangelio, y de esa forma la única manera de

estar preparados es hacer de Dios nuestro tesoro

más importante. Como dice un salmo: “Nuestro

único bien”.

(Homilía de Cristo Hoy, edición 1158, 

Preparando el encuentro).

Saberse nada frente a Dios
Los judíos adoraban a través del sacerdote en el

profundo y misterioso arcano del templo. Jesús les

habrá de decir: “Llega el tiempo en que los verdade-

ros adoradores, adorarán en espíritu y en verdad”.

Para el pueblo elegido, la adoración estaba unida a

los sacrificios rituales, se inmolaban animales y las

primicias de las cosechas que, de esta forma, volví-

an a la nada y es entonces cuando la absolutidad de

Dios emergía en toda su nitidez, y entre esa nada y

el todo se adoraba. Muchas veces se habla de ado-

rar, pero es muy difícil adorar, porque presupone

experimentar delante de Dios nuestra nada.

¡Qué admirable es que Belén no solo sea el lugar de

las ternuras, sino también de la adoración! 

(Homilía de Cristo Hoy, edición 1023, Adorar).

Una Iglesia de pecadores
Nosotros muchas veces fulminamos con el anate-

ma. Anatema viene a ser con una deprecación, un

insulto de fariseo a situaciones que no se encuadran

dentro de lo que es fariseo. El fariseísmo es una hi-

pocresía, pero no toda incoherencia es una hipo-

cresía. Por otra parte, tenemos que saber perfecta-

mente bien que la Iglesia no es un club de perfectos,

sino que es una sociedad de pecadores reconcilia-

dos. Todos nosotros, cuando comenzamos la misa,

comenzamos diciendo: “Yo confieso porque he pe-

cado mucho…”.

(Transmisión en canal Habla al mundo 

de YouTube, año 2020).

Seamos sabrosos
¡Que haya sal! Así nos dice el Señor, que seamos

sabrosos, esto viene a significar. ¿Qué es lo que tiene

sabor en nuestras vidas? ¿El futbol, la moda, las no-

velas, la música, etc.? ¿Un viacrucis, un pesebre, una

misa, un rosario, una confesión, una comunión son

sabrosos o aburridos? Solo vale la pena vivir por lo

que vale la pena morir. ¿Qué vale la pena? 

(Homilía Almanaque Día por Día con Jesús 

y María, edición mes de febrero).

Una cosntante conversión
El pueblo que Dios eligió para su venida no supo

encontrarlo. Más bien incluso podemos hablar de

un encontronazo. En los primeros renglones del

Evangelio de san Juan se nos dice: “Vino a los suyos y

los suyos no lo recibieron”. Para poder encontrarlo

tenemos que estar dispuestos a vivir como Él vivió,

a amar lo que Él amó, a aborrecer lo que Él aborre-

ció, en una palabra: una constante conversión. Con-

vertirnos en ser lo que tenemos que ser, hijos en el

Hijo, ser por lo tanto para el mundo otros Cristos,

aquello que bellamente decía Pablo: “Ya no soy yo

quien vive, sino es Cristo que vive en mí”.

(Homilía de Cristo Hoy, edición 1019, 

Discapacitados para el encuentro).

El Espíritu no está en el mundo
Así como la Cuaresma termina en la Resurrección,

el tiempo pascual lo hace en Pentecostés; todo va co-

mo vemos de bien a mejor. Tan bellamente lo expre-

sa el Evangelio de este domingo “Yo rogaré al Padre

para que envíe otro Paráclito para que esté siempre

con ustedes, el Espíritu de la Verdad, a quien el mun-

do no puede recibir porque no lo ve ni lo conoce. Us-

tedes, en cambio, lo conocen, porque él permanece

con ustedes y estará en ustedes”. Por lo tanto, lo co-

nocemos porque está en nosotros; el mundo no lo

conoce porque no está en el mundo, y es tan lógico

que semejante Espíritu no esté en semejante mundo.

¿Si nosotros somos del mundo, está en nosotros? 

(Homilía de Cristo Hoy, edición 1043, 

El regalo de Pascua).

Dios nos busca, aprovechemos
Dios nos busca por las buenas y por las malas, y

nosotros, si se pone recio, nos revelamos, y si se po-

ne blando, nos reímos. Adviento, tiempo de con-

versión mirando al Niño, Cuaresma mirando el cru-

cifijo, y san Agustín que nos dice: “Dios que te ase-

gura el perdón, no te asegura el mañana”. Aprove-

chemos al Dios que nos busca por los buenas y por

las malas, desde su cuna y desde su cruz.

(Homilía Almanaque Día por Día con Jesús y

María, edición mes de abril de 2012).

Reflexiones del padre Arnau :: Cristo Hoy❖ 20

“¿Qué vale la pena?”
“¿Qué es lo que tiene sabor en nuestras vidas? ¿El futbol, la moda, las novelas, la música, etc.?... 

Solo vale la pena vivir por lo que vale la pena morir” Reflexionemos con el fundador de Cristo Hoy.

Aniversario en Mercedes (Bs As.) por los 12 años de Cristo Hoy, en 2006. Los padres oratorianos jun-
to a amigos y colaboradores de dicha ciudad. Particularmente Zulema Juarez y Marita Roizarena.
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Conocer a 
los santos
puede ser 
entretenido  
Dos conocidas agencias de historietas
(Marvel y Voyage Comics), presentan 
cuatro inusuales obras, de heroicos y 
reales superheroes de la Iglesia.

Entre 1980 y 1984, Marvel llego a publicar un total de tres
comics de grandes santos, entre ellos se cuentan a san
Francisco de Asís, san Juan Pablo II y a la Madre Teresa de

Calcuta, las tres historietas de Marvel se han convertido en pie-
zas de colección, elevando sus precios y haciendo difícil conse-
guirlas. Más recientemente en el año 2022, por parte de Voyage
Comics, se publicó una historieta sobre el beato Carlo Acutis,
todas tuvieron un gran éxito.

San Francisco de Asís
“Francisco, hermano del universo”, fue publicada en 1980 por

Marvel Comics.
La historieta de 48 páginas, dibujada por John Buscema (quizás

mejor conocido por su arte de Los Vengadores y Conan el Bárbaro)
relata la vida completa de san Francisco de Asís.

Aunque se agotó en 2006, este cómic ha logrado vender más de
un millón de ejemplares y ha sido traducido a ocho idiomas distin-
tos, incluyendo dos versiones en español.

La idea de crear esta historieta surgió al final de la década de 1970,
cuando el franciscano fray Campion Lally entabló una conversación
con Gene Pelc, quien en ese momento era el director de Marvel Co-
mics en Japón y un asistente frecuente a la Misa en la capilla francis-
cana ubicada en Tokio. La sugerencia de fray Lally fue conmemorar
con un cómic el 800 aniversario del nacimiento de san Francisco en
1982. A Pelc le gustó la idea y dio inicio a la obra.

San Juan Pablo II
Durante la visita de Juan Pablo II a Japón en 1981, el misionero po-

laco radicado en Tokyo, p. Julian Rózycki, amigo cercano de Pelc, le
obsequió al pontífice copias de “Francisco, hermano del universo”.
Tras conversaciones con el santo padre, se organizó un encuentro
entre Pelc y el p. Mieczyslaw Malinski, un amigo cercano del papa y
un destacado escritor religioso europeo, para el desarrollo de un
cómic basado en la vida del papa polaco.

Durante un viaje a la sede de Marvel en Nueva York, Pelc y el p.
Malinski se reunieron con el editor y jefe Jim Shooter, el escritor Ste-
ven Grant y el artista John Tartaglione.

A pesar de algunos obstáculos, el cómic “La vida del papa Juan
Pablo II” vio la luz en 1983 y también alcanzó un gran éxito como
su predecesor, en parte debido a la popularidad del papa en los
años 1980.

En el cómic observamos momentos claves de la vida del pontífice,
como su juventud, su etapa como sacerdote en la Polonia comunis-
ta y su interés por el deporte. (ACI)

“Francisco, hermano del universo”, de 1980, fue el primer cómic de un
santo católico creado y publicado por Marvel Comics. 

Para sorpresa de Marvel y de muchos, “La vida del Papa Juan Pablo ll” se
convirtió en uno de los principales “best-sellers” de la editorial en aquella
época y se tradujo a numerosos idiomas alrededor del mundo.

Cristo Hoy :: Tema Libre
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El superpoder de la caridad
Una mujer que dedico su vida al cuidado de los que más sufren en el mundo y un joven adolescente,
empeñado en dar a conocer su más grande amor, la eucaristía.

“Madre Teresa de Calcuta” de Marvel
Comics, y “Discípulo digital: Carlo
Acutis y la Eucaristía”, publicada ha-

ce unos años por Voyage Comics, son dos historie-
tas que comparten un mismo estilo, presentando la
misma heroicidad de un superhéroe, pero sin la ac-
ción y violencia que les son comunes.

Santa Teresa de Calcuta
En 1984, Marvel lanzó un cómic con una premisa

similar, centrado en la figura de la Madre Teresa de
Calcuta como personaje principal. Este cómic tam-
bién fue creado por el equipo de artistas compues-
to por Tartaglione y Shooter (quienes hicieron “La
vida del Papa Juan Pablo II”).

La historia de una mujer que decidió dar su vida

por los demás pareció ser atractiva hasta para Mar-
vel. La Madre Teresa de Calcuta es conocida en el
mundo entero por haber trabajado toda su vida
con los pobres y enfermos que más sufren del mun-
do en la India. Y lo mejor es que su legado es real, su
ejemplo verdadero... y que existió de verdad.

Beato Carlo Acutis
“Discípulo digital: Carlo Acutis y la Eucaristía”, es

el título del nuevo cómic (de 30 páginas) que cuen-
ta la historia del beato Carlo Acutis, un joven exper-
to en informática que creó un sitio web en 2006,
para exhibir los milagros eucarísticos del mundo,
antes de morir de leucemia a la edad de 15. La his-
torieta fue publicada en 2022 por Voyage Comics y
Augustine Institute (una escuela católica privada).

El cómic, indican sus creadores, muestra los últimos
años de la vida del beato y “cómo se convirtió en un
discípulo digital, creando un sitio web dinámico y una
exhibición impresionante que enseñó a otros sobre
los muchos milagros eucarísticos del mundo”.

En 2018, Kosloski fundó Voyage Comics con la
misión de crear entretenimiento positivo y lleno de
fe formado por valores católicos, que inspire a las
personas a vivir una vida heroica. Para investigar so-
bre la vida de Carlo, Kosloski dijo que leyó todos los
libros que pudo encontrar e incluso se puso en con-
tacto con la familia de Acutis en Italia. “Los lectores
quedarán cautivados por Carlo, un adolescente
simpático que sigue inspirando al mundo con su vi-
da sencilla y su extraordinario ejemplo de santidad”,
asegura el sitio web de Voyage Comics.(ACI)

“Madre Teresa de Calcuta”, fue la última historieta de un santo
que produjo Marvel Comics, dejándonos un verdadero ejemplar
de amor al prójimo en la vida de esta gran santa.

La historieta que cuenta la vida de Carlo Acutis, está por el momento, solo en
idioma inglés y se la puede encontrar en formato digital y físico en “shop.voya-
gecomics.com” (tienda virtual de Voyage Comics).



Día de todos los santos

Sopa de letras
Ubica y marca las siguientes palabras: Noviembre-ayuno

ejemplo-celebración-santo-cielo-canonizar-misa-milagro

santificar-oración-virtud-gracia-beato-cementerio-vocación. 

Quién es el santo o 
santa de mi nombre 
Contesta las siguientes preguntas (puedes pedir 
ayuda a mamá, papá o a tus hermanos). Puedes 
buscar más datos en google.

Escribe una pequeña oración a tu santo o santa:
.........................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................

.........................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................

.........................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................

.........................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................

.........................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................

El 1 de Noviembre es el día de Todos los Santos se celebran a todos los millones 
de personas que han llegado al Cielo, aunque sean desconocidos para nosotros.

                                               



Casa Betania Oficial Casa_Betania_lafalda

03548-422085 // 0381 15 5611581+54 9 381 5611581
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■ Católica: atención sacerdotal, 
misa, adoración, confesiones.

■ Vacaciones: descanso físico y espiritual cerca 
de múltiples atracciones para todas las edades.

■ Navidad y Año Nuevo: todas 
las celebraciones en un ambiente familiar.

■ Económica: consulta 
precios y descuentos.
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Navidad, Año Nuevo y Navidad, Año Nuevo y 
Vacaciones en Casa BetaniaVacaciones en Casa Betania

Navidad, Año Nuevo y 
Vacaciones en Casa Betania


